

# 9. Châbons au fil du temps

## La croix monumentale

La croix monumentale en pierre visible au bord du chemin est érigée en 1907 à l'occasion d'une mission d'évangélisation. Elle est l'œuvre d'un certain Martin de Bourgoïn comme l'atteste la signature visible sur le socle de l'édicule. Le centre de la croix est décoré du Sacré Cœur entouré de l'inscription *Cœur de Jésus sauvez la France*.

Les anciennes cartes postales montrent qu'elle est déplacée à plusieurs reprises au fil du temps, au gré des différents aménagements du carrefour. Ces documents indiquent également qu'elle remplace une ancienne croix en bois haute de plusieurs mètres.



La commune de Châbons compte sur l'ensemble de son territoire plus d'une vingtaine de croix monumentales. Ce sont des éléments importants de son patrimoine. Certains anciens Châbonnais se souviennent encore des Rogations (prières et processions de croix en croix) pour attirer la protection divine sur les récoltes.



## La caserne des pompiers

En face, de l'autre côté de la route, était située la caserne de sapeurs-pompiers.

La création du corps châbonnais remonte à l'année 1900. Grâce à une souscription, la commune acquiert rapidement les premières fournitures nécessaires au fonctionnement de la troupe et notamment une pompe rachetée à la ville de Lyon. Vers 1907, la municipalité lance la construction d'un garage pour ranger le matériel. C'est le premier bâtiment de la caserne. Cette dernière est agrandie à plusieurs reprises (notamment dans les années 1980 et 1990) pour l'adapter aux évolutions de la compagnie, de ses activités et de son matériel.

En novembre 2017, une nouvelle caserne est inaugurée dans la zone d'activité de la Rossatière, à la sortie du bourg, au bord de la Route Départementale, pour remplacer les anciens locaux jugés inadaptés. Ils ont depuis été démolis et ont été remplacés par des logements sociaux.